

ワタナベグループ 強靱なるシナジー効果でリポート

フード&エン지니어リングの総合企業として名実ともに「飲・食」のトータルソリューションであるワタナベグループ。昨年には新たな厨房ファクトリーを加え、現在7社体制で事業を展開する。今や渡邊政雄氏による渡邊政雄商店の個人創業（1941年・昭和16年）から昨年、80年という節目を迎え100年企業に向けた新たな20年を歩み出す。グループ構成は旗艦企業である「渡辺食品機械」が冷凍機・空調機器、資材を販売する総合冷凍商社「ワタナベ冷機」は低温を主体とする冷凍・冷蔵・店舗設備設計・施工業者、「厨房ファクトリー」は業務用厨房機器新品・中古販売ならびに同設計施工。「ワタシヨウ」は業務用酒類食品卸販売。

ネット強化と不動産活性化

ワタナベグループ社長 渡邊 正一 会長

ワタナベグループ総帥としては1月、2月のまん延防止等重点措置の影響から営業稼働日が10日間と短い月もあったが、既に現在は戻り基調に転じ、7月決算期には50億円以上の回復を目指す。同時に来期は60億まで戻す予定だ」とし明確に「再生」の二字を表す。



渡邊 正一 会長

「起死回生の判断は実際に手早かった。売るべき店舗が閉鎖しているならば、新たな門を開ければ良いという発想だ。これまでも一部で扱ってきた会員向けサイトのワタシヨウNETをさらに全国版へと拡大。大手通販サイトである楽天などへワタシヨウプレミアム

手市場はまさに勢いついている。背景には今後の新幹線乗り入れや耐震を含めた建て替え需要、開発案件、さらには冬季五輪再来などもマインドを押し上げる術となる。

渡邊正一会長は「今や近隣も坪400万をつけるほどの土地高騰で不動産として購入には不適切な時期と捉える一方、10年後には確実に収益物件となることは間違いなく、投資を決断した」と言う。



すすきの一等地へ掲げるワタシヨウ電光看板

グループにおける再生へのプロローグは「ネット販売の強化と不動産の活性化」にあるとした。

渡辺食品機械

全道対応

ランドリー部券売機課新設

ワタナベ冷機が過去最高売上

渡辺食品機械（社長 渡邊伸一郎氏、本社・札幌市中央区南一条東4丁目7番地）は道内唯一の冷凍機メーカーとして供給責任を最大使命とする。

熱機器以外の原因から年を跨ぎ今期分へスライドしたこともある。決して見越したわけではないが、昨年第3倉庫を建設し、ストックヤードを拡大したことは功を奏した。現在の受注案件は下期（夏以降）のもの。また空調機（家庭用ルームエアコン）の伸びしろに勢いが

ある。近年の札幌を中心とした高温現象と現在のマンションラッシュで春先には設置しないと間に合わない状況で、こちらは玉切れすることなく需要は活発に動いた。これについてはやはり昨秋口には一定量を確保したことが大きい。近年は札幌市内の桜の開花も年々

量をもって各メーカーのプライオリティが作用していることは言うまでもないだろう。さて、こうした中で新たな需要層として動いた

ものはテクノランドリー部の更新需要と同部内に新設した券売機課だ。前者については2009年に旧・三洋電機グループの三洋アキアが北海道からのランドリー事業撤退を事業継承したもので、業務用ランドリー製品を軸に医療施設・介護施設・コインランドリーなどに営業展開を図っている。

このランドリー事業に

おいて昨年、旧・三洋電機からの部品供給が終了し経年劣化を含めた更新需要が生まれた。後者の券売機課は、昨年グループ化した厨房フ

また渡邊伸一郎社長が代表を兼務するワタナベ冷機はCO₂の冷凍機を使用した石狩地区の大型物流施設の特需を受け、

渡辺食品機械は今年4月よりホームページを刷新した。近年、コロナ禍によって販費の減少や自社PRの機会が減ったこともあり、この間に刷新を図った企業は少なくはない。同社においてはリクルート効果も狙いのひとつ。進化されたホームページのコンテンツは事業内容・取扱機器、取扱メーカー、会社情報、お知らせ、お問い合わせといったものが、例えば同社のコインランドリー事業の紹介では「現在の実際の稼働（使用）状況の確認や今後、開業を検討している方がコインランドリー店舗プランから開業の運用までを解り易く説き、コインランドリー・施設向け業務用洗濯乾燥機のページ内には直営店の紹介としてAQUA八軒店などあり、バーチャルでリアル感のある360度アングルの画像も見る事ができる。また、お取引様リンク集では、お客様のコインランドリー店舗の情報やYouTubeがリンクされている」（同社）。



渡邊 伸一郎 社長



スーパーでの施工例

早まっており、賃貸マンションでもエアコン設置でないと入居が見込めなくなっている。厳しい環境は本州域と変わらないものの、同社故の販売



本社横の土地取得でパーキング運営



360度アングルの画像



ホームページのトップページ

◆◆ホームページ刷新 多彩な画像紹介も◆◆

渡辺食品機械は今年4月よりホームページを刷新した。近年、コロナ禍によって販費の減少や自社PRの機会が減ったこともあり、この間に刷新を図った企業は少なくはない。同社においてはリクルート効果も狙いのひとつ。進化されたホームページのコンテンツは事業内容・取扱機器、取扱メーカー、会社情報、お知らせ、お問い合わせといったものが、例えば同社のコインランドリー事業の紹介では「現在の実際の稼働（使用）状況の確認や今後、開業を検討している方がコインランドリー店舗プランから開業の運用までを解り易く説き、コインランドリー・施設向け業務用洗濯乾燥機のページ内には直営店の紹介としてAQUA八軒店などあり、バーチャルでリアル感のある360度アングルの画像も見る事ができる。また、お取引様リンク集では、お客様のコインランドリー店舗の情報やYouTubeがリンクされている」（同社）。

「健康経営」と「女性活用」を推進

渡辺食品機械では現在、「健康経営」と「女性活用」を積極的に進めているという。ウチのソファなども配置した。一方で女性活用の積極的推進として本年4月に勤続5年から25年の女性社員4名を主任として昇格させ、役職手当を付けた。モチベーションを向上させ、安心して長く働くことができる企業であることを伝えることが目的」という。



本社5階のリフレッシュルーム



メッセージボード

渡邊伸一郎社長は話す。このスペースには米国の作家、ラング

さらに新たに取扱いを始めた券売機についても今後作成の予定。同ホームページはスマートフォン